
El día 24 del mes de junio del año 2014, en las instalaciones de la Administración 
Portuaria Integral de la Ciudad de Altamira, Tamaulipas, México, lugar habilitado 
como recinto oficial por esta ocasión, siendo las 13:00 horas, se reúnen los 
miembros del Honorable Ayuntamiento del periodo 2013-2016, para llevar a cabo 
la Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo, atendiendo a la  convocatoria 
emitida por el C. Presidente Municipal, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
quien la formula con fundamento en los Artículos 42, 43, 44, 49, 59 y 60 de Código 
Municipal para el Estado de Tamaulipas y los Artículos 27, 32, 36, 39, 40 y 42 del 
Acuerdo Administrativo para regular las actividades del Ayuntamiento, aprobado 
por el Cabildo, el día primero de octubre del año 2013. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - En uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA 
ALONSO, dice: “Con el respeto que me merece, me voy a permitir ceder el 
micrófono al Ciudadano Presidente Municipal, a fin de que declare el inicio formal 
y oficial”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, manifiesta: “¡Muy Buenas 
tardes! Vamos a dar inicio a esta Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo, 
agradeciendo la amable anfitrionía de JOSÉ CARLOS RODRÍGUEZ 
MONTEMAYOR, Director General de A. P.I. Altamira y vamos a dar inicio con los 
Honores a nuestra Enseña Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - HONORES A LA BANDERA - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Presidente Municipal cede el uso de la voz de nueva cuenta al Secretario 
del Ayuntamiento, quien dice: “Bien. Una vez que estamos de pie, con todo 
respeto vamos a llevar a cabo los Honores a la Bandera Nacional. – La Patria es 
el lugar donde nacimos, el paisaje que nos ha modelado, que nos ha pulido y visto 
crecer. Es para todos nosotros, los mexicanos, nuestro hogar. Recibamos con el 
respeto que se merece a nuestra Enseña Nacional. ¡Atención: firmes, ya! ¡Saludar, 
ya!”. - Los asistentes realizan el saludo correspondiente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - RECORRIDO DE LA ESCOLTA - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, en forma respetuosa se realizan los Honores a la Bandera 
Mexicana y es entonado el Himno Nacional Mexicano por todos los presentes. - - - 
- - - Concluido lo anterior, el Secretario del Ayuntamiento dice: “¡Firmes, ya! Muy 
bien. Ahora, con el respeto que nos merece, vamos a despedir a nuestra Bandera 
Nacional. ¡Saludar, ya! – Enseguida los asistentes realizan una vez más el saludo 
correspondiente y continúan de pie, entretanto se retira la escolta con la Bandera 
Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Secretario del Ayuntamiento dice: “¡Firmes, ya!”. – Y agrega: “Bien. 
Continuamos de pie, a fin de llevar a cabo la entonación del Himno a Tamaulipas.  
Vamos a pedirles a todos pongan su mano en el corazón”. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido es entonado el Himno de Tamaulipas por todos los asistentes. - - 
- - - Concluido lo anterior, el Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO informa a los 
presentes que ya pueden tomar asiento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Nuevamente hace uso de la voz el Presidente Municipal, quien dice: “¡Muy 
buenas tardes nuevamente! Agradecemos la presencia de todos y cada uno de 
ustedes a esta Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo, que se lleva a cabo en 
estas instalaciones de la Administración Portuaria Integral de Altamira. 
Agradecemos nuevamente la anfitrionía de JOSÉ CARLOS RODRÍGUEZ 
MONTEMAYOR, Director General de A. P. I. Altamira y damos la más cordial 
bienvenida a todos ustedes, en el marco de lo que es el Vigésimo Aniversario de 
la institución de las Administraciones Portuarias. Agradezco la presencia de los 
invitados especiales: en representación de ESDRAS ROMERO VEGA, el 
Secretario del Ayuntamiento, Licenciado SERGIO LÓPEZ DE NAVA OLVERA” y, 
dirigiéndose al mismo, agrega: “¡Muchísimas gracias!”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Al General Brigadier MIGUEL AMADO JIMÉNEZ, ¡muchísimas gracias General, 
por acompañarnos el día de hoy! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Al Representante de GUSTAVO TORRES SALINAS, ¡gracias por acompañarnos!  
Licenciado ORNELAS”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A todos ustedes, compañeros de Cabildo, a todos los invitados especiales 
nuevamente ¡muchas gracias!  Y, bueno, para dar inicio formal a esta Séptima 
Sesión, voy a pedir al Secretario del Ayuntamiento haga el correspondiente pase 
de lista”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - En uso de la voz, el Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO dice: “Así será, 
Señor Presidente”. – Y agrega: “Por instrucciones del Señor Presidente Municipal, 



me voy a permitir pasar lista de asistencia a todos y cada uno de los miembros del 
Honorable y Republicano Ayuntamiento, solicitándoles que al escuchar su nombre 
hagan lo que consideren apropiado, además de la expresión acostumbrada, para 
los efectos del Libro correspondiente”. - Y enseguida pronuncia uno a uno los 
nombres de los miembros del Ayuntamiento, en la forma acostumbrada, siendo 
registrado lo siguiente: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Pase de lista de asistencia 
 

Nombre Cargo Presente Ausente 

Ing. Armando López Flores 
Presidente 
Municipal  

 

Presente ----- 

C. Nicolás Mejía Castillo 1° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Jorge Enrique Dimas Zaragoza 2° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Julio Salvador Alfaro Flores 1° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Esteban De La Portilla Flores 2° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Silvia Villafuerte Bedolla 3° Regidor 

 

Presente ----- 
 

- - - El Secretario del Ayuntamiento interrumpe la lista de asistencia, para 
informar: “En este acto, Señor Presidente, me permito dar cuenta de un 
escrito presentado por el Cuarto Regidor, JOSÉ GAUDENCIO IZQUIERDO 
SALAS, en donde solicita se le tenga por justificada su inasistencia, en 
virtud de serle imposible asistir a la presente Sesión”. - - - - - El Presidente 
Municipal instruye al Secretario del Ayuntamiento, a fin de que tenga por 
justificada la inasistencia del Cuarto Regidor”, a lo que el Secretario del 
Ayuntamiento responde: “Así se hará, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

C. José Gaudencio Izquierdo 
Salas 

4° Regidor 

 

    ------ Ausencia 
justificada 

C. Roberto Raya Espinosa 5° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Gladys Denisse Juárez Reyes 6° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Lucero Zaleta Pérez 7° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Juan Carlos Silva Rivera 8° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Sergio Tulio Carrillo Reyes 9° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Alberto Saucedo 
Cervantes 

10° Regidor 

 

Presente ----- 

C. Dora Alicia Belfort Loyola 11° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Herminia Guzmán Camacho 12° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Nora Hilda Olvera Pérez 13° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Agustina Mora Cruz 14° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Cristian David Pérez Ramos 15° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Ana Laura Mar Gómez 16° Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Linda Emigdia Juárez 
Fernández 

17° Regidor 

 

Presente      ----- 

C. Concepción Moreno Meza 18° Regidor 
 

Presente      ----- 

 

C. Evelio Licona Espinosa 19°Regidor 
 

Presente      ----- 

C. Christian Vera Hernández 20° Regidor Presente      ----- 

C. Antonio Del Ángel Del Ángel 21° Regidor 
 

Presente      ----- 

Total de presencias y ausencias: 23 1 

- - - Terminado el pase de lista de asistencia, continúa en uso de la voz el 
Secretario del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, quien para 

 



informar dice: “Es cuánto, Señor Presidente. Me permito dar cuenta de que se 
encuentra presente en su mayoría el Cabildo, por lo que existe quórum legal, a fin 
de poder continuar con los trabajos de la presente Sesión”. - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Nuevamente toma la palabra el Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ 
FLORES, quien agradece al Señor Secretario y agrega: “Una vez hecho el pase 
de lista correspondiente, tenemos que existe quórum legal, por lo que todos los 
acuerdos que se tomen en esta Sesión, tendrán validez”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Y continúa manifestando el Alcalde: “Como siguiente punto, solicito al Señor 
Secretario nos dé a conocer el Orden del Día propuesto, para someterlo a su 
aprobación”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, el Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, Secretario del 
Ayuntamiento, dice: “Así se hará, Señor Presidente. El Proyecto de Orden del Día 
para la presente Sesión, es el siguiente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Orden del Día: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

I. Apertura de los Trabajos de la Séptima Sesión Extraordinaria de 
Cabildo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

II. Honores a la Bandera Nacional, entonación del Himno Nacional 
Mexicano y del Himno de Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

III. Pase de lista de asistencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
IV. Declaración de quórum legal y apertura de la Sesión. - - - - - - - - - - -  - 
V. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. - - - - - - - - - - - -- 

VI. Antecedentes Históricos, a cargo del Secretario del R. Ayuntamiento, 
Licenciado Pedro Zaleta Alonso.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -      

VII. Bienvenida y exposición a cargo del Director General de la 
Administración Portuaria Integral de Altamira, Ingeniero José Carlos 
Rodríguez Montemayor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

VIII. Mensaje del C. Presidente Municipal de la Ciudad de Altamira, Tam., 
Ingeniero Armando López Flores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

IX. Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 

- - - El Secretario del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, dice: 
“Es cuánto, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Leído que fue el Orden del Día, el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
Presidente Municipal, dice: “Muy bien. Ustedes han escuchado. Ésta es la 
propuesta del Orden del Día para esta Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo, 
por lo que les solicito tengan a bien aprobar el mismo”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Efectuado el proceso de votación para la aprobación del Orden del Día, el 
Secretario del Ayuntamiento, LICENCIADO PEDRO ZALETA ALONSO, dice: “El 
Orden del Día propuesto es aprobado por unanimidad, Señor Presidente”. - - - - - - 
- - - Continuando en uso de la voz, el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
Presidente Municipal, dice: “¡Muchas Gracias! Vamos a desahogar el siguiente 
punto del Orden del Día, por lo que cedo el uso de la voz al  Licenciado PEDRO 
ZALETA ALONSO, para que nos dé a conocer los ANTECEDENTES 
HISTÓRICOS del evento de hoy”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Nuevamente en uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento dice: “¡Gracias, 
Señor Presidente! Bien, vamos a proceder al punto número VI, que es el siguiente: 
lo que son los antecedentes históricos a la entrega de la Concesión que el 
Gobierno Federal le hizo a la Administración Portuaria Integral del Puerto de 
Altamira, es necesario retomar sus orígenes. Entre otros, encontramos que en el 
Diario Oficial de la Federación, el jueves 3 de diciembre de mil novecientos 
ochenta y uno, se expidió el Decreto, por el entonces Presidente de la República, 
que en su punto medular dice: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

ANTECEDENTES HISTÓRICOS: 
28                              DIARIO OFICIAL          Jueves 3 de diciembre de 1981 

DECRETO 
“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de 
“RICARDO FLORES MAGÓN”, Municipio de Altamira, Estado de Tamaulipas, 
a favor de la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, una 
superficie de 239-92-73 Has., (DOSCIENTAS TREINTA Y NUEVE 
HECTÁREAS, NOVENTA Y DOS ÁREAS, SETENTA Y TRES 
CENTIÁREAS), que la destinará al establecimiento del Puerto Industrial de 
Tampico…”. – Agrega el de la voz: “Hay que recordar que originalmente así 
fueron expedidos los decretos correspondientes”. – Para continuar leyendo: 
“Y las Obras de Infraestructura necesarias para su operación. La superficie 



que se expropia es la señalada en el Plano aprobado por la Secretaría de la 

Reforma Agraria”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Y continúa manifestando: “De igual forma, en el mismo Diario 
Oficial de la Federación, el viernes cuatro de diciembre de mil 
novecientos ochenta y uno, se expidió de igual manera el Decreto 
mediante el cual”, y lee el siguiente: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
  

22                              DIARIO OFICIAL         Viernes 4 de diciembre de 1981 
SECRETARÍA DE LA REFORMA AGRARIA 

————— 
DECRETO 

“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de 
“Francisco I. Madero”, Municipio de Altamira, Estado de Tamaulipas, a favor 
de la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, una superficie 
de 508-04-85 Has., (QUINIENTAS OCHO HECTÁREAS, CUATRO ÁREAS, 
OCHENTA Y CINCO CENTIÁREAS), que la destinará al establecimiento del 
“Puerto Industrial de Tampico” y las Obras de Infraestructura necesarias para 
su operación. La superficie que se expropia es la señalada en el Plano 
Aprobado por la Secretaría de la Reforma Agraria…”””- - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Agrega el lector: “Asimismo, se expidió el Decreto de fecha siete de 
diciembre de mil novecientos ochenta y uno, en el que se lee”: - - - - -  -  
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DECRETO 
“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de “VILLA 
DE ALTAMIRA”, Municipio de Altamira, Estado de Tamaulipas, a favor de la 
Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, una superficie de 
645-05-90 (SEISCIENTAS CUARENTA Y CINCO HECTÁREAS, CINCO 
ÁREAS, NOVENTA CENTIÁREAS), que la destinará al establecimiento del 
“Puerto Industrial de Tampico” y las Obras de Infraestructura necesarias para 
su operación. La superficie que se expropia es la señalada en el Plano 
aprobado por la Secretaría de la Reforma Agraria…””” - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - “Y el dieciséis de diciembre de mil novecientos ochenta y uno, se 
expide el Decreto”: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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DECRETO 
“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de “LA 
PEDRERA”, Municipio de Altamira, Estado de Tamaulipas, a favor de la 
Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, una superficie de  
369-59-48 Hectáreas, (TRESCIENTAS SESENTA Y NUEVE HECTAREAS, 
CINCUENTA Y NUEVE ÁREAS, CUARENTA Y OCHO CENTIAREAS), que la 
destinará al establecimiento del Puerto Industrial de Tampico y obras de 
infraestructura necesarias para su operación. La superficie que se expropia es 
la señalada en el Plano aprobado por la Secretaría de la Reforma Agraria”””. - 

- - - Comentario del lector. “Con el mismo objeto, de la creación del 
Puerto Industrial, que originalmente se denominaba de Tampico, 
Tamaulipas”. – - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Y continúa con la lectura: “Asimismo, el miércoles diecisiete de 
marzo de mil novecientos ochenta y dos, se expropia también a”: - - - --  
  

28                              DIARIO OFICIAL          Miércoles 17 de marzo de 1982 
SECRETARÍA DE LA REFORMA AGRARIA 

DECRETO 
“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de 
“FRANCISCO MEDRANO”, Municipio de Altamira, Estado de Tamaulipas, a 
favor de la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, una 
superficie de 400-00-75 Has., que la destinará al establecimiento del “Puerto 
Industrial de Tampico” y las Obras de Infraestructura necesaria para su 
operación. La superficie que se expropia es la señalada en el Plano aprobado 
por la Secretaría de la Reforma Agraria. En lo que respecta a la superficie que 
requiere Petróleos Mexicanos para la ejecución y desarrollo de sus obras, 
quedará regularizada con el Convenio celebrado entre Petróleos Mexicanos y 
la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, suscrito el 9 de 
noviembre de 1981, quedando a cargo de la última Dependencia el pago por 

concepto de Indemnización”””. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Agrega el Secretario: “Y es, finalmente, el trece de octubre de mil 
novecientos ochenta y dos, cuando se hace lo propio a la 
Congregación de Armenta, Municipio de Altamira”: - - - - - - - - - - - - - - -  
 



18                             DIARIO OFICIAL         Miércoles 13 de octubre de 1982 
SECRETARÍA DE LA REFORMA AGRARIA 

————— 
     DECRETO 
“””PRIMERO.—Por causa de utilidad pública se expropia al ejido de 
“CONGREGACIÓN DE ARMENTA”, Municipio de Altamira, Estado de 
Tamaulipas, a favor de la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras 
Públicas, una superficie de 1,068-00-00 hectáreas (UN MIL SESENTA Y 
OCHO HECTÁREAS), que la destinará al establecimiento del “Puerto 
Industrial de Tampico” y las obras de infraestructura necesarias para su 
operación. La superficie que se expropia es la señalada en el plano aprobado 

por la Secretaría de la Reforma Agraria…”””. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Agrega: “Con el mismo objetivo, de la creación del Puerto 
Industrial. Posteriormente, ya en mil novecientos noventa y cuatro, el 
jueves veintidós de septiembre, se publica en el Diario Oficial de la 
Federación, la CONCESIÓN que otorga el Gobierno Federal a la 
Administración Portuaria Integral de Altamira, S. A. de C. V., para la 
administración integral del Puerto de Altamira, Tamaulipas, cuyos 
antecedentes se mencionan. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - La Concesión está constituida conforme a las Leyes Mexicanas 
como una Sociedad Anónima de Capital Variable”. - - - - - - - - - - - - - -  -  
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CONCESIÓN que otorga el Gobierno Federal a Administración Portuaria 
Integral de Altamira, S.A. de  C.V., para la administración integral del 

puerto de Altamira, Tamps. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  
 

“””Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos 
Mexicanos.- Secretaría de Comunicaciones y Transportes. - - - - - - - - - - - - - - 
 

Título de concesión para la Administración Portuaria Integral del puerto de 

Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - INDICE  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
ANTECEDENTES - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
FUNDAMENTO  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CONDICIONES …  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - …ANTECEDENTES  - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
I. La Concesionaria está constituida, conforme a las leyes mexicanas, como 

una sociedad anónima de capital variable, según consta en la escritura 
pública 30,118 del 15 de diciembre de 1993, pasada ante la fe del notario 
153 del Distrito Federal, cuyo primer testimonio se encuentra en trámite 
de inscripción en el Registro Público de Comercio correspondiente. Las 
acciones representativas del 99.8% de su capital social pertenecen al 
Gobierno Federal y el 0.2% al Banco Nacional de Obras y Servicios 
Públicos, S.N.C. La sociedad señala como domicilio para recibir 
notificaciones el ubicado en edificio Puertos Mexicanos, 1er. Piso, recinto 

fiscal. Tampico, Tamps. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 

El contador público Fernando Chavarría Solís es apoderado general de la 
concesionaria, la cual, según consta en la escritura mencionada en el 
párrafo anterior, le otorgó facultades para actos de administración, que no 
han sido revocadas ni modificadas en manera alguna y son bastantes  
para la suscripción de este instrumento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

III. Con fundamento en el artículo 7º. de la Ley de Puertos, las secretarías de 
Comunicaciones y Transportes y de Desarrollo Social, en acuerdo 
conjunto suscrito el 1º. de diciembre de 1993 y publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el 17 de enero de 1994 delimitaron y terminaron 
el recinto portuario del puerto de Altamira, Municipio de Altamira, 
Tamaulipas, con superficie total de 3048.09 hectáreas. Se agrega copia 
autorizada del plano en el anexo uno….”””. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 

 

- - - Continuando en uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento, 
dice: “Para lo cual se agregó en su momento copia autorizada del 
plano; cuyos objetivos y alcances se mencionaron en el mismo Decreto 
que se lee en este acto y entre otros son: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - “””…CONDICIONES  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Capítulo I  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Objetivo y alcances - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 



PRIMERA.- Objeto de la concesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
La presente concesión tiene por objeto la administración portuaria integral del 

puerto de Altamira, mediante: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  -  
I. El uso, aprovechamiento y explotación  de los bienes del dominio público de 
la Federación que integran el recinto portuario del puerto de Altamira, cuya 
superficie se encuentra delimitada y determinada en el anexo uno; - - - - - - - -- 

II. El uso, aprovechamiento y explotación de las obras e instalaciones del 
Gobierno Federal ubicadas en el recinto portuario, que se describen en el 

anexo cinco; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  
III. La construcción de obras, terminales, marinas e instalaciones portuarias en 

el recinto de que se trata, y  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
IV. La prestación de los servicios portuarios….  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Capítulo II  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - Disposiciones generales. - - - - - - - - - - - - - - - -  -  
QUINTA. Legislación aplicable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
La presente concesión se regirá por lo dispuesto en la Ley de Puertos, en lo 

sucesivo la Ley, y sus reglamentos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
…CUADRAGESIMOQUINTA. Aceptación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El ejercicio de los derechos derivados de esta concesión implica la aceptación 

incondicional de sus términos por la Concesionaria. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
México, Distrito Federal, a los treinta días del mes de junio de mil novecientos 
noventa y cuatro. El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Emilio 
Gamboa Padrón.- Rúbrica.- El Apoderado General de la Administración 
Portuaria Integral de Altamira, S.A. de C.V., Fernando Chavarría Solís.- 

Rúbrica.””” - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Sigue diciendo el lector: “Por último, el miércoles veintiuno de junio de mil 
novecientos noventa y nueve, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
publica en el Diario Oficial de la Federación, un ADDENDUM a la Concesión 
otorgada en favor de Administración Portuaria Integral de Altamira, S.A. de C.V., 
para la administración integral que, entre otras cosas, establece medidas que 
permitan verificar que la expedición de los títulos de concesión de las 
Administraciones Portuarias se ajusten a la normatividad aplicable. En particular, a 
lo referente a la entrega de garantías”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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ADDENDUM a la Concesión otorgada en favor de Administración 
Portuaria Integral de Altamira, S.A. de C.V., para la administración 

integral del puerto de Altamira, Tamps. …  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - ANTECEDENTES  - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  -  
 

I. Concesión.- Con título de 30 de junio de 1994, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el 22 de septiembre de 1994, el Ejecutivo Federal, 
por conducto de la Secretaría, otorgó a la Concesionaria, Concesión para la 
administración portuaria integral del puerto de Altamira, en el Estado de 
Tamaulipas, mediante el uso, aprovechamiento y explotación de bienes de 
dominio público de la Federación y de obras e instalaciones propiedad del 
Gobierno Federal, así como para la construcción de marinas, terminales e 
instalaciones portuarias y la prestación de los servicios portuarios, en el 

recinto portuario de Altamira, Tamps. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
II. Auditoría.- En relación con la auditoría que llevó al cabo la Contaduría 
Mayor de Hacienda de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, 
sobre la cuenta de la Hacienda Pública Federal correspondiente al ejercicio 
fiscal de 1996, de la cual deriva la observación-recomendación 2F-96021-
SCT-CAM, el Coordinador General de Puertos y Marina Mercante, en oficio 
500.-315 de 2 de diciembre de 1998, instruyó al Director General de Puertos 
de la Secretaría para, entre otros: “establecer medidas que permitan verificar 
que la expedición de los títulos de concesión de las administraciones 
portuarias, se ajusten a la normatividad aplicable, en particular, en lo referente 

a la entrega de garantías…”.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En virtud de lo anterior y con fundamento en los artículos 36 fracción XX de la 
Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; 16 fracción IV, 20 fracción 
I, 21, 26 fracción IV, 33 fracción XII, 38 al 43 de la Ley de Puertos; 71 del 
Reglamento de la Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público Federal; 
5o. fracción XI del Reglamento Interior de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, y de conformidad con la condición trigésimo séptima de la 
Concesión, se emite el presente Addendum a la misma, … - - - - - - - - - - - - - - 



 

- - - Y concluye diciendo: “Es cuánto, Señor Presidente. Los antecedentes 
históricos que encontramos en el Diario Oficial de la Federación”. - - - - - - - - - - - - 
- - - Concluida la participación del Secretario del Ayuntamiento, el Presidente 
Municipal, dice: “Bien. Vamos a proceder al desahogo del siguiente punto, que es: 
 

VII. Bienvenida y exposición de motivos a cargo del Director General de la 
Administración Portuaria Integral de Altamira, Ingeniero José Carlos 

Rodríguez Montemayor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - 
 

- - - Y agrega: “Por lo cual solicito a este Cabildo su aprobación para ceder el uso 
de la voz en esta Sesión que estamos llevando a cabo, al Ingeniero JOSÉ 
CARLOS RODRÍGUEZ MONTEMAYOR. De ser así, favor de manifestarlo”. - - - - - 
- - - El Secretario del Ayuntamiento dice: “Se somete a consideración del Cabildo 
el uso de la voz del Director General de A. P. I.”. – Una vez efectuado el proceso 
de votación de los miembros del Cabildo, el Secretario del Ayuntamiento agrega: 
“Es aprobado por unanimidad, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, el Presidente Municipal cede el uso de la voz al Director 
General de la Administración Portuaria Integral de Altamira”. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Ya en uso de la voz, el Director General de la Administración Portuaria Integral 
de Altamira dice: “¡Gracias, buenas tardes! Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ 
FLORES, Presidente Municipal de Altamira, ¡bienvenido a su casa, bienvenido a 
su puerto!, a Secretarios, Síndicos y Regidores, a todos ¡bienvenidos también, su 
casa, su puerto!  Las Autoridades Civiles, Navales y Militares, Capitán ISAURO 
JUÁREZ, Capitán de Puerto, ¡bienvenido! Licenciado BARUC DE LA FUENTE, 
Administrador de la Aduana, ¡bienvenido! Capitán BALTAZAR, Representante de 
CUMAR, también ¡bienvenido!, Coronel de Infantería, CRUZ MEDINA ÁVILA, 
Comandante del Noveno Batallón, ¡bienvenido!, ¡bienvenidos todos! Ésta es su 
casa, éste es su Puerto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - Es para nosotros un gran orgullo recibirlos y ser parte de esta importante 
Sesión de Cabildo, en donde el Municipio se une a los festejos para la 
conmemoración de los 20 años de la Constitución de la Administración Portuaria 
Integral de Altamira. - Gracias al trabajo en equipo y a la visión estratégica que 
tuvo el Gobierno Federal, el Puerto de Altamira es hoy en día el Puerto de mayor 
crecimiento en México y con mayores perspectivas de desarrollo, con un total de 
12 (doce) terminales marítimas, más de 30 (treinta) industrias instaladas en el 
Puerto, además de contar con 17 (diecisiete) posiciones de atraque  y con un 
potencial para albergar hasta a 90 (noventa) muelles en un futuro. - - - - - - - - - - - - 
En este puerto, que orgullosamente dirijo, tenemos la visión clara del trabajo, de 
acuerdo a lo señalado por el Coordinador General de Puertos, Licenciado 
Guillermo Ruiz de Teresa.  Eso, para tener una operación eficiente y rentable, un 
crecimiento armónico y planeado, así como un desarrollo sustentable, que vaya de 
la mano para fortalecer el compromiso con la comunidad.  Es por eso que el 
Puerto de Altamira se ha caracterizado como una empresa comprometida con el 
progreso y desarrollo de la comunidad de la Zona Sur del Estado de Tamaulipas y 
en especial con el Municipio de Altamira, que preside mi amigo, el Presidente 
Municipal ARMANDO LÓPEZ FLORES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Señor Alcalde: puede estar seguro que seguiremos siendo los gestores ante las 
industrias instaladas en la zona y con la colaboración de cada uno de los actores 
que forman parte de la comunidad portuaria, apoyaremos cada una de las 
acciones que coordinemos de manera conjunta, para fortalecer el crecimiento y la 
infraestructura del Municipio, brindando apoyo en obras de beneficio colectivo para 
la comunidad, que nos permitan crecer de la mano para tener un mejor Altamira, 
un mejor Tamaulipas y así poder mover a México, tal como lo instruye nuestro 
Presidente, el Licenciado ENRIQUE PEÑA NIETO, ¡muchas gracias!, ¡gracias a 
todos! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Si me permite, Señor Alcalde, miembros del Cabildo, quisiera presentar un 
pequeño video de todo lo que se ha realizado, las acciones aquí en el Puerto”. - - - 
- - - Acto seguido, con la autorización del Presidente Municipal y del Cabildo, es 
presentado un video que incluye imágenes que ilustran las actividades que lleva a 
cabo la Administración Portuaria Integral de Altamira, Tamaulipas,  y se escucha el 
audio que a continuación se transcribe: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  VIDEO:  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
”””EL PUERTO DE ALTAMIRA SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS 



PUERTOS CON MAYOR CRECIMIENTO EN MÉXICO, CRECIMIENTO QUE 
ESTÁ BASADO EN SU INFRAESTRUCTURA DE VANGUARDIA, QUE 
PROPORCIONA UN CÉLEBRE RESULTADO EN SUS CREACIONES. - - - - - - - - 
CUENTA CON LA MAYOR RESERVA TERRITORIAL PARA EL CRECIMIENTO 
INDUSTRIAL Y PORTUARIO EN NUESTRO PAÍS, CON NORMAS DE LA MÁS 
ALTA CALIDAD, QUE SON FUNDAMENTALES PARA MOVER A MÉXICO. - - - -  
EL PUERTO DE ALTAMIRA SE CONSOLIDA COMO UNA ORGANIZACIÓN 
COMPROMETIDA CON EL PROGRESO, TODAS ESTAS ACCIONES SON 
PIEZA CLAVE QUE ACELERAN EL CRECIMIENTO Y EL DESARROLLO 
ECONÓMICO DE LA ZONA CONURBADA DE TAMAULIPAS Y DE NUESTRO 
PAÍS.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL DINAMISMO DEL PUERTO DE ALTAMIRA ES FUNDAMENTAL PARA 
AVANZAR CON PASO FIRME EN LA VISIÓN QUE CONJUNTA EL 
DESARROLLO SUSTENTABLE CON EL COMPROMISO SOCIAL, PARA DAR 
COMO RESULTADO MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA NUESTRA 
COMUNIDAD, QUE SE MEJORA Y FORTALECE DIARIAMENTE.  - - - - - - - - - - -
PUERTO DE ALTAMIRA, TODO CERCA, PARA IR MAS LEJOS”””. - 
SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES”. – Aplausos de los 
asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Finaliza el Director General de la Administración Portuaria Integral de Altamira 
su participación, diciendo: ¡Gracias, Alcalde! Y repito nuevamente a todos: 
¡bienvenidos a su puerto, a su casa!  SERGIO, un saludo.  JOSÉ LUIS, también 
ahí a GUSTAVO, por favor. ¡Bienvenidos también, gracias!”. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Retomando el uso de la voz, el Presidente Municipal, Ingeniero ARMANDO 
LÓPEZ FLORES, agradece al Director General de la Administración Portuaria 
Integral de Altamira y continúa manifestando: “La verdad que estamos muy 
contentos de acompañarte el día de hoy. Bueno, vamos a dar agilidad a esta 
Sesión.  En este caso, me permito hacer el uso de la voz nuevamente, para dar un 
mensaje: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
“Quiero, antes que nada, resaltar la presencia de quienes nos acompañan el día 
de hoy, que también han formado parte de la historia de Altamira y del Puerto, me 
refiero a dos ex-Alcaldes, al Señor REYNALDO CASTILLO PORTES, ¡muchas 
gracias, Don REYNALDO, por su presencia! – Aplausos de los asistentes. - - - - - -  
Al Ingeniero HÉCTOR VILLARREAL, ¡muchas gracias, Ingeniero! – Aplausos de 
los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Señoras y Señores, Síndicos, Regidores. Funcionarios Federales, Autoridades 
Militares, Civiles que nos acompañan, amigos y amigas todos: - - - - - - - - - - - - - - - 
En primer lugar quiero expresarles la bienvenida y nuestro agradecimiento por 
aceptar acompañarnos en este lugar, en este importante lugar, para llevar a cabo 
esta Sesión Extraordinaria de Cabildo, para conmemorar veinte años de la 
consolidación de la Administración Portuaria Integral de Altamira. - - - - - - - - - - - - 
Para nosotros no nada más es un aniversario, sino es un reconfortante acto en el 
camino y un instante de reflexión serio y profundo, acerca de los diferentes 
procesos que como altamirenses nos ha correspondido vivir, como compañeros y 
vecinos del Puerto Industrial de nuestro Municipio, a lo largo de estos veinte años. 
Nadie pensó que sería fácil y así ha quedado demostrado en este período de 
existencia del A. P. I. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Éste es un órgano vivo, que se concibió y se ha desarrollado, ha crecido y se ha 
proyectado en el tiempo con muchas esperanzas, para beneficio del desarrollo del 
Municipio de Altamira y de toda la Zona Conurbada y del Sur de Tamaulipas. - - - -  
El proyecto continúa y en nuestro caso, como Municipio, dentro de un contexto 
social donde las acciones del A. P. I., como siempre han conducido a obtener 
beneficios y obras a favor de los altamirenses, como acabamos de ver en el video 
que nos acaban de presentar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Vivimos un fenómeno de cambio social y de completa transformación de las 
estructuras sociopolíticas y económicas de la República, del Estado y del 
Municipio; todos ellos conducidos en beneficio a los mexicanos, de los 
Tamaulipecos y en especial de los altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Altamira no es una excepción de esta tendencia nacional con repercusión mundial. 
En las dos últimas décadas el A. P. I. ha contribuido con diversas obras en 
beneficio de la ciudadanía altamirense y contando permanentemente con el apoyo 
de nuestro amigo JOSÉ CARLOS RODRÍGUEZ MONTEMAYOR y del 



Coordinador General del Puerto, GUILLERMO RUIZ DE TERESA. Y estoy seguro 
que con su apoyo seguiremos realizando obras de infraestructura que beneficien a 
nuestra Ciudad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Como se ve, las exigencias de origen social son crecientes y ellas obedecen al 
compromiso de aportar, de parte de A. P. I., lo que corresponda, siempre en 
beneficio de nuestra productividad; lo que nos permite desenvolvernos y competir 
en forma adecuada en el desarrollo de nuestra zona geográfica. - - - - - - - - - - - - - 
Podríamos extendernos en el contexto del progreso que hemos obtenido en 
funciones básicas.  Quiero referirme en particular a la vinculación que hemos 
fortalecido Municipio-Puerto, que nos satisface con los resultados obtenidos para 
nuestros habitantes.  El reconocimiento de parte de la Autoridad Municipal a los 
funcionarios encargados de la Administración Portuaria Integral de Altamira, que 
con su dedicación y aportación de su experiencia han contribuido y siguen 
contribuyendo al crecimiento de nuestra ciudad y a una relación armónica con el 
Municipio y el Puerto, Ingeniero JOSÉ CARLOS RODRÍGUEZ MONTEMAYOR: 
quiero aprovechar por su conducto exprese al Señor Secretario GERARDO RUIZ 
ESPARZA y al Coordinador General del Puerto, GUILLERMO RUIZ DE TERESA, 
nuestro saludo fraternal y nuestro reconocimiento por su labor al frente de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la Coordinación General de 
Puertos, esperando que en esta Administración General, que encabeza el 
Licenciado ENRIQUE PEÑA NIETO y en el Gobierno del Estado nuestro 
Gobernador EGIDIO TORRE CANTÚ, logremos más y mejores beneficios, que 
contribuyan al desarrollo de nuestro Municipio. - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Por eso, porque solo con una estrecha vinculación Municipio-Puerto, lograremos el 
desarrollo armónico en beneficio de la sociedad altamirense, que lo demanda y 
que, creo, merecemos una mejor Ciudad y un mejor Puerto. - - - - - - - - - - - - - - - -
Yo estoy seguro que A. P. I. seguirá teniendo éxito en el futuro, que seguiremos 
teniendo una relación fuerte, sólida, cercana, donde beneficiemos sobre todo a la 
Zona Sur de nuestro Estado, a la Zona Conurbada, a nuestro Estado porque, si 
bien es cierto, México hoy se mueve de la mano de ENRIQUE PEÑA NIETO, 
Tamaulipas se fortalece y se convierte en un bastión para la República y no me 
queda más duda que con la colaboración del Puerto de Altamira, de la 
Administración Portuaria Integral de Altamira, nos consolidamos como la Fortaleza 
de Tamaulipas, ¡muchas gracias por su invitación!, ¡enhorabuena! y ¡felicidades 
por sus próximos veinte años!”. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Aún en uso de la voz, el Presidente Municipal dice: “Muy bien. Hemos agotado 
los puntos determinados para esta Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo y 
quiero reiterar nuestro agradecimiento a JOSÉ CARLOS, por su hospitalidad, a 
todos los que integran la Administración Portuaria Integral de Altamira y a todos 
ustedes, invitados especiales, que tuvieron a bien destinar parte de su tiempo para 
acompañarnos en este sencillo, pero muy significativo evento, para conmemorar 
estos primeros veinte años de las A. P. I.’s, en específico del A. P. I. Altamira, 
agradecerles su presencia y no habiendo más puntos que tratar, damos por 
concluida esta Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo, siendo las 13:45 horas 
del día de hoy, 24 de Junio de 2014, aquí en la Ciudad y Puerto, la más bella 
Ciudad y el más bello Puerto de Tamaulipas y de México, que se llama Altamira. 
¡Muchas gracias a todos!”. – Recibe aplausos de todos los asistentes. - - - - - - - - - 
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C. AGUSTINA MORA CRUZ 

 
 

DÉCIMO QUINTO 
REGIDOR 

 
 

C. CRISTIAN DAVID PÉREZ 
RAMOS 

 
DÉCIMO SEXTO 

REGIDOR 

 
 

  

C. ANA LAURA MAR GÓMEZ 



 

DECIMO SÉPTIMO 
REGIDOR 

 
 

C. LINDA EMIGDIA JUÁREZ 
FERNÁNDEZ 

DÉCIMO OCTAVO 
REGIDOR 

 
 

C. CONCEPCIÓN MORENO MEZA 

 
 

DÉCIMO NOVENO 
REGIDOR 

 
 

C. EVELIO LICONA ESPINOSA  

 
VIGÉSIMO 
REGIDOR 

 
 

C. CHRISTIAN VERA HERNÁNDEZ 
 
 
VIGÉSIMO PRIMERO 
       REGIDOR 

 
                         
C. ANTONIO DEL ÁNGEL DEL ÁNGEL 

 
 

EL SECRETARIO DEL R. AYUNTAMIENTO 
 

 
C. LIC. PEDRO ZALETA ALONSO 

 


